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令和４年３月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１　住民説明会の開催について
　(1) 住民説明会の開催判断と基準
　(2) 過去開催された主な住民説明会の内容と成果
  (3) 住民説明会に対する考えと今後の方向性

市長
担当部長

２　地下鉄７号線延伸について
　(1) 今までの取り組みと現況
  (2) 今後の予定と課題

市長
担当部長

３　中野市長４期１６年の市政運営について
　(1) 市政運営で大切にしてきたこと
  (2) これからの市政に期待すること

市長

１　文化財の利活用について
　(1) 国指定史跡黒浜貝塚以外で、どれくらい予算を使って
　　いるか。
　(2) 蓮田市史跡黒浜貝塚設置及び管理条例について
　　(ｱ) 条例では火を使用できないが、文化財保護審議会で
      も、もう少し議論が必要だと指摘があったのに、なぜ
      専門家に十分な議論をさせないのか。
　　(ｲ) 文化庁と調整はしたか。

市長
副市長
教育長
担当部長

２　いじめなどの指導について
　(1) ここ1年間いじめの現状はどうか。
　(2) いじめについては、早期対応、丁寧な対応が求められ
    ているが、現状はどうか。
　(3) 新卒で社会人経験のない教員にとって、学習以外の生
    活指導などには、限界があると思うが、これらの専門員
    をもっと拡充すべきではないか。

市長
副市長
教育長
担当部長

1 森　　　伊久磨
（蓮田志士の会）

2 北　角　嘉　幸
（無会派）

～続く～

３　市の事業の進め方や検証について
　(1) 黒浜緑地整備について
　　(ｱ) これまでの経緯はどうか。
　　(ｲ) 今後どうするのか。
　(2) 西口再開発は、東急不動産にほぼ丸投げの事業であっ
    たが、この検証について
　　(ｱ) ビル建設費58億円に対し、5億円の金利諸費用の手
　　　数料は法外だと思うがどうか。
　　(ｲ) 58億円の建設費には、いわば利益に当たる一般管理
　　　費7億円が計上され、建設費以外に、（ア）の5億円の
　　　金利諸費用と5億円の販売手数料が東急不動産の収入
　　　になっている。また、推定10億円以上のマンション等
　　　処分利益も東急不動産の収入になっている。これほ
　　　ど、業者の利益を優先させないとできない事業だった
　　　のか。
    (ｳ) 地方自治法第２条第１４項で「最少の経費で最大の
　　　効果を挙げるようにしなければならない。」とある
　　　が、本事業はどうか。
    (ｴ) これらをなぜ検証しないのか。

市長
副市長
担当部長

発言順序　１番 ～　６番（発言順序は抽せんによる）発言日 ３月 ９日（水）
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令和４年３月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

(3) 市が㈱環境都市再生研究所に委託した事業の検証につい
   て
　　(ｱ) 12月議会で名刺を資料として質問したが、同社の代
　　　表取締役は福田聖次氏か。また、市と交渉に当たって
　　　いたのは福田氏か。
　　(ｲ) スマートインターチェンジの調査事業で、同社の報
　　　告書は、国土交通省から設計の精度が落ちると指摘さ
　　　れ、この報告書は国土交通省に提出されなかった。市
　　　は設計部分を改めて㈱オリエンタルコンサルタンツに
　　　委託し、オリエンタルコンサルタンツの報告書を国土
　　　交通省に提出することになった。提出されなかった報
　　　告書の設計部分は、市の仕様を満たしていないと思わ
　　　れるが、どうして完成検査に通ったのか。
    (ｳ) 12月議会で、同社の報告書195ページのうち、77ぺ
　　　ージが㈱オリエンタルコンサルタンツの報告書と重複
　　　することが判明したが、どうしてこの部分にお金が支
　　　払われたのか。
    (ｴ) バイオマスシティの調査事業では、同社の作成した
　　　報告書には、群馬県ホームページ無断使用が疑われる
　　　部分があるなど、不当と思われるところがあるが、
　　　273万円の調査委託費を支出して、この事業ができな
　　　かったのはなぜか。
　  (ｵ) 地方自治法第２条第１４項で「最少の経費で最大の
　　　効果を挙げるようにしなければならない。」とある
　　　が、これらの事業ではどうか。
　(4) このような行政の行き当たりばったりの姿勢が、今回
　　の黒浜緑地の問題を引き起こしたのではないか。

市長
副市長
担当部長

４　地域公共交通、コミュニティバスについて
　(1) 地域公共交通について、国の方針と支援策はどうなっ
    ているか。
　(2) 蓮田市としてどう考えるか。
　(3) 高齢化社会に対応するため、コミュニティバスを導入
    してはどうか。

市長
副市長
担当部長

５　下水道事業について
　(1) 整備計画と実情はどうか。
　(2) 市街化調整区域での取扱いの違いについて

市長
担当部長

１　女性のデジタル人材育成と就労、ひとり親家庭の支援に
　ついて
　(1) 地域女性活躍推進交付金を活用した、デジタル人材の
　　育成や求職者支援と周知は。
  (2) ひとり親自立促進パッケージの活用推進と周知につい
　　て
　　(ｱ) 高等職業訓練促進給付金
　　(ｲ) 住宅支援資金貸付制度
　　(ｳ) 高等学校卒業程度認定試験合格支援事業
　　(ｴ) ひとり親家庭等に対するワンストップ相談体制強化
　　　事業
  (3) 関係各課における情報共有は。

市長
担当部長

２　障がい者の社会参加促進について
　(1) 障がい者が社会参加しやすいまちづくりについての考
　　えは。
  (2) 障害者手帳の現状について
　　(ｱ) 交付数
　　(ｲ) 提示が求められる機会
  (3) デジタル障害者手帳「ミライロＩＤ」を導入するのは
　　いかがか。

市長
担当部長

３　帯状疱疹ワクチン接種について
　(1) 疾患や予防に関する周知・啓発は。
  (2) 予防に有効なワクチン接種へ費用助成するのはいかが
　　か。

市長
担当部長

発言順序　１番 ～　６番（発言順序は抽せんによる）

2
～続き～

北　角　嘉　幸
（無会派）

3 鈴　木　貴美子
（公明党）

発言日 ３月 ９日（水）
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令和４年３月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１　子どもたちの水泳学習と市民の健康増進のために温水市
　民プールの建設を
　(1) 市内小・中学校の水泳学習の現状
　　(ｱ) 学習できている時数
    (ｲ) 夏休みの利用
    (ｳ) 民間施設を借用しての水泳学習
    (ｴ) 課題
　(2) 費用
　　(ｱ) プール建設費
    (ｲ) 維持費・需用費
    (ｳ) 民間施設利用費
　(3) 温水市民プールの建設

市長
教育長
担当部長

２　学校運営に強い権限を持つ学校運営協議会の導入はせ
　ず、子どもを真ん中にした学校づくりを
　(1) 設置理由
　(2) 権限
　(3) 協議内容
  (4) 委員
　　(ｱ) 選出方法
    (ｲ) 人数
    (ｳ) 任期
  (5) 開催について
　　(ｱ) 回数
    (ｲ) 時間帯
    (ｳ) 会場設営、提案文書作成、議事録
  (6) 学校応援団、学校評議員、PTAとの関係

市長
教育長
担当部長

３　憲法９条の立場に立った平和行政を
　(1) 平和行政
　　(ｱ) 平和都市宣言の思いを懸垂幕で
　　(ｲ) 疎開保育園ものがたり映画「あの日のオルガン」を
　　　財産として生かしては。
　　(ｳ) 憲法９条への思い

市長
教育長
担当部長

１　2022年4月に成人年齢が18歳になることについて
　(1) 小・中学校を通して、児童・生徒・保護者へ18歳が成
    人となることの周知について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 課題は。
　　(ｳ) 学校での消費者教育の考えは。
　(2) 契約トラブルにあわないための対策について
　　(ｱ) 周知方法は。
　　(ｲ) 相談窓口は。
    (ｳ) 消費者被害の拡大をどのように防ぐか。

市長
教育長
担当部長

２　西新宿・西城地区の水害対策について
　(1) 地域の側溝清掃について
　　(ｱ) これまでの対応は。
　　(ｲ) 今後の予定は。
　(2) 元荒川浚渫計画について
　　(ｱ) これまでの対応は。
    (ｲ) 今後の予定は。
　(3) 西新宿地区第一排水機場について
　　(ｱ) ゲート新設について、県との調整状況は。
　　(ｲ) 上記（ア）を受けて、今後の予定は。
　　(ｳ) ポンプ操作時の設定水位変更の検討状況は。

市長
担当部長

３　蓮田市社会福祉協議会の市役所敷地内への移転について
　(1) 現状は。
　(2) 市役所敷地内に移転をするのはどうか。
　(3) 今後の考えは。

市長
担当部長

発言順序　１番 ～６番（発言順序は抽せんによる）

近　藤　純　枝
（はすだ政和会）

5

4 栗　原　　　勇
（日本共産党）

発言日 ３月 ９日（水）
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令和４年３月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１　高齢者サービスについて
　(1) 介護保険サービスの現状と今後の方針について
　　(ｱ) 実施状況は。
　　(ｲ) 近年の傾向は。
　　(ｳ) 高齢化の進展によるサービスへの影響は。
　　(ｴ) サービスの在り方や見直しの方向性は。

市長
担当部長

２　 障がい者を取り巻く現状と、サービスについて
　(1) 障がい者の現状について
　　(ｱ) 療育手帳所持者数は。
　　(ｲ) 各障害者手帳所持者数の推移は。
　(2) 障がい福祉サービスの現状について
　　(ｱ) 利用状況は。
　　(ｲ) 現状での問題点は。
　(3) 障がい者相談支援体制について
　　(ｱ) 専門性の人材確保は。
　　(ｲ) 医療機関との連携は。
　　(ｳ) 虐待の相談体制は。
　　(ｴ) 差別の解消の推進に関する対応と周知方法は。
　　(ｵ) 日常生活自立支援事業の利用促進は。
　　(ｶ) 就労支援事業体制は。
　　(ｷ) 就労の相談件数、就労内容は。
　(4) 障がい者入所更生施設、建設促進について
　　(ｱ) 進捗状況は。
　　(ｲ) 社会福祉法人との交渉状況は。

市長
担当部長

木佐木　照　男
（市民クラブ）

6

発言順序　１番 ～６番（発言順序は抽せんによる）発言日 ３月 ９日（水）
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令和４年３月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１　市道1472号線の整備とバス路線延伸について
　(1) これまでの進捗状況
　(2) 課題
  (3) 今後のあり方

市長
担当部長

２　高虫西部地区産業団地整備について
　(1) これまでの進捗状況
　(2) 課題
  (3) 今後のあり方

市長
担当部長

１　立地適正化計画について
　(1) 立地適正化計画の意義は。
　　(ｱ) メリット
　　(ｲ) 課題
　(2) 桜ヶ丘地区が対象になる理由は。
　(3) 先進地事例は。

市長
担当部長

２　新型コロナウイルス感染症対策について
　(1) ３回目のワクチン接種率は。
　(2) ワクチン交互接種の状況は。
　(3) 自宅療養者の対応は。

市長
担当部長

１　蓮田市のごみ処理行政
　(1) 蓮田白岡衛生組合の運営に関する市の取組み
　(2) ごみ処理に係る経費
  (3) 有料指定ごみ袋
    (ｱ) 埼玉県内の状況
　　(ｲ) 導入の効果
  (4) プラスチックに係る資源循環の促進等に関する法律の
    施行
    (ｱ) 制度概要と市の責務
　　(ｲ) 今後の対応

市長
担当部長

２　今後のまちづくりの展望
　(1) 利用者目線の公園整備と活用方法
　　(ｱ) トイレや遊具の整備
　　(ｲ) 元荒川河川敷公園と周辺の整備
  (2) 魅力あふれる蓮田駅前整備
　  (ｱ) 第一岩槻踏切の安全対策
　  (ｲ) 蓮田駅のリニューアルに向けた取組み

市長
担当部長

7 石　川　誠　司
（はすだ政和会）

8 高　橋　健一郎
（無会派）

9 関　根　香　織
（はすだ政和会）

発言順序　７番 ～　１１番（発言順序は抽せんによる）発言日 ３月１０日（木）
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令和４年３月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１　市内交通体系整備について
　(1) 蓮田スマートインターチェンジフル化について
　　(ｱ) 上り線出入口の進捗状況は。
　　(ｲ) 上り線出入口の供用開始時期は。
　　(ｳ) 下り線出入口の現状は。
　　(ｴ) 下り線出入口の今後の予定は。
　　(ｵ) スマートインターチェンジフル化への課題は。
　(2) 地下鉄7号線について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 課題は。
　(3) 地域幹線道路について
　　(ｱ) （仮称）新SICアクセスルートの現状は。
　　(ｲ) 蓮田駅西口通線の進捗状況及び課題は。
　　(ｳ) 前口山ノ内線の進捗状況及び課題は。
　　(ｴ) 蓮田駅東口黒浜線の進捗状況及び課題は。
　　(ｵ) 県道蓮田鴻巣線歩道整備事業の進捗状況及び課題
      は。

市長
副市長
担当部長

２　黒浜緑地について
　(1) 令和3年度の管理状況及び課題は。
  (2) 3号緑地の工事について
　　(ｱ) 進捗状況は。
　　(ｲ) 課題は。
　　(ｳ) 今後の予定は。
  (3) 2号緑地について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 課題は。
　　(ｳ) 今後の予定は。
  (4) 4号緑地について
　　(ｱ) 現状は。
    (ｲ) 課題は。
　　(ｳ) 今後の予定は。
  (5) 都市公園安全・安心対策緊急総合支援事業の補助金の
    活用状況は。

市長
担当部長

３　小・中学校改修工事について
　(1) 黒浜中学校大規模改修工事について
　　(ｱ) 工事の進捗状況は。
　　(ｲ) 課題及び今後の予定は。
  (2) 平野小学校校舎改修事業について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 課題及び今後の予定は。
  (3) 蓮田南中学校大規模改修工事について
　　(ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 課題及び今後の予定は。
  (4) 小・中学校トイレ改修と便器の洋式化について
　　(ｱ) 現状は。
    (ｲ) 今後の予定は。

市長
教育長
担当部長

10 菊　池　義　人
（市民クラブ）

発言順序　７番 ～　１１番（発言順序は抽せんによる）発言日 ３月１０日（木）
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令和４年３月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

11 福　田　聖　次
（初心の会）

１　黒浜緑地整備について
　(1) 住民説明について
    (ｱ) 伐採・伐根は何人の住民からの要望か。
　　(ｲ) その住民の居住地と緑地の距離は。
    (ｳ) 住民説明を行わなかった理由は何か。
　　(ｴ) 国には住民説明を行ったと虚偽の報告をした理由
　　　は。
　(2) 緑地破壊の必要性について
    (ｱ) 確保した安全とは。
　　(ｲ) 倒木危険度の判定基準は。
　　(ｳ) 伐採必要の判定基準は。
　　(ｴ) 伐根必要の判定基準は。
　(3) 設計の妥当性について
　　(ｱ) ボーリング調査と3号緑地設計が同時発注で期間も
　　　同じ理由は。
　　(ｲ) 工事発注に際し、何故委託成果の設計図を使わず
　　　内製設計図に変更したのか。
　　(ｳ) 令和3年3月議会部長答弁の「計画安全率1.325～
　　　2.081」とは何か。
　　(ｴ) 沈下部分の設計安全率は。
　　(ｵ) 雨水流出対策設計における、流出係数、流達時間、
　　　面積、粗度係数、流出量、側溝の流下能力（何割水
　　　深か）は。
　　(ｶ) 県内平野部の宅地造成における標準法面へのファイ
　　　バーセメント吹付工法実績は。
　(4) 市の緑地整備の考え方について
　　(ｱ) 緑地の定義は。
　　(ｲ) 地域森林計画対象民有林から外れた時期と理由は。
　　(ｳ) 市の方針との整合性は。
　　(ｴ) 法令等との整合性は。
　　(ｵ) 黒浜緑地は地区施設の現況樹林地として保全すべき
　　　では。

発言順序　７番 ～　１１番（発言順序は抽せんによる）

市長
副市長
担当部長

発言日 ３月１０日（木）

- 7 -



令和４年３月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１　新環境学習館建設工事について
　(1) 建設工事の内容
　(2) 工事期間
  (3) 完成時期と供用開始時期
  (4) 近隣住民への周知
  (5) 現環境学習館の使用
　　(ｱ) 4月以降の使用の可否
　　(ｲ) 使用形態
    (ｳ) 使用期間

市長
担当部長

２　学校休校や学年休校時の双方向型のオンライン授業につ
  いて
　(1) 休校中の双方向型オンライン授業実施の実態
  (2) オンライン授業が実施できない理由
  (3) 「埼玉一教育水準の向上をめざす」蓮田市として、休
    校中の子どもたちの学びの継続について、どのように考
    えているか。
  (4) 家庭用貸し出しWi-Fi
　　(ｱ) 購入数と貸出し数は。
　　(ｲ) 残ったWi-Fiの使い道は。

市長
教育長
担当部長

１　職員の健康管理（メンタルヘルス）について
　(1) 長時間残業の状況について
　　(ｱ) 学校関係者
　　(ｲ) 学校関係者以外の職員
  (2) 精神疾患の発生状況と職場復帰について
　　(ｱ) 病気休暇取得者の推移（学校関係者）は。
　　(ｲ) 病気休暇取得者の推移（学校関係者以外の職員）
　　　は。
　　(ｳ) 職場復帰の状況は。
  (3) メンタルヘルスへの取り組みについて
　　(ｱ) 産業医や相談窓口等、市の取り組みは。
　　(ｲ) 復職に向けた支援は。
  (4) 今後の取り組みは。

市長
教育長
担当部長

２　BCP（事業継続計画）について
  (1) 市業務に関する取り組みについて
　　(ｱ) 策定状況は。
　　(ｲ) 想定状況と対応内容は。
    (ｳ）非常時に組織が機能するための対応は。
  (2) ライフラインに関わる市内事業者の取り組みについて
　　(ｱ) 策定状況は。
　　(ｲ) 策定に向けた支援は。

市長
担当部長

12 湯　谷　百合子
（初心の会）

13 秦　　　邦　雄
（市民クラブ）

発言順序１２番 ～１６番（発言順序は抽せんによる）発言日 ３月１１日（金）
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令和４年３月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１　保育士・学童指導員・介護職員の処遇改善を
　(1) 現状
　　(ｱ) 公立保育士
　　　・正規職員の勤務体系、人数、経験年数、給与体系
      ・会計年度任用職員の勤務体系、人数、経験年数、
　　　　給与体系
　　　・補助金の活用状況
　　　・保育士からの声
　　(ｲ) 民間保育士、幼稚園教諭
　　　・実態把握について
　　　・補助金の活用状況
    (ｳ) 学童指導員
　　　・実態把握とその体制について
　　　・補助金の活用状況
　  (ｴ) 介護職員
　　　・実態把握について
　　　・補助金の活用状況
　(2) 課題と今後の取り組み
　　(ｱ) 公立保育士
　　(ｲ) 民間保育士、幼稚園教諭
    (ｳ) 学童指導員
　  (ｴ) 介護職員

市長
教育長
担当部長

２　働きながらも子育てしやすい学校環境を
　(1) 現状と今後の取り組み
　　(ｱ) 給食費の口座引落
　　(ｲ) 小学校と学童保育所との連携
　　　・連絡体制
　　　・小学校入学直後のお迎え体制
　　(ｳ) 休校基準の開示と行動指針の明示
　　(ｴ) 校内行事の参観

市長
教育長
担当部長

15 勝　浦　　　敦
（蓮田志士の会）

１　市長の政治姿勢について
　(1) 約半世紀に渡り地方自治に携わった総括
　(2) 今後の市政運営及び蓮田市の未来について

市長
副市長

１　パートナーシップ認証制度について
　(1) 県内の導入状況は。
　(2) 導入に向けた準備状況は。
  (3) ファミリーシップ制度との同時施行の考えは。
　(4) 自治体間の連携協定は。
  (5) 導入の見通しは。

市長
担当部長

２　特殊詐欺について
　(1) 特殊詐欺の現状について
　　(ｱ) 直近３年の被害件数は。
　　(ｲ) 被害額の推移は。
　(2) 特殊詐欺の防止対策の状況について
　　(ｱ) 周知・啓発活動は。
　　(ｲ) 防犯講座、キャンペーンの開催は。
    (ｳ) 通話録音装置の配置事業実施の考えは。

市長
担当部長

発言順序　１２番 ～　１６番（発言順序は抽せんによる）

14 榎　本　菜　保
（日本共産党）

16 山　田　孝　夫
（公明党）

発言日 ３月１１日（金）
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